

Catedrático de Lógica de la Universitat de València

MANUEL GARRIDO JIMÉNEZ

Fundó en 1971 la revista 'Teorema', ejemplo de publicación científica en la que participaron destacados filósofos

:: J. F.

VALENCIA. El catedrático de Lógica y Filosofía de las Ciencias, Manuel Garrido Jiménez ha fallecido en Madrid a los 89 años.

Hijo del catedrático Francisco Garrido Quintana y de Josefina Jiménez, Manuel nació en Granada en 1925 y se doctoró en la Universidad Complutense de Madrid, en 1956, con la tesis 'La razón práctica: análisis de la función normativa de la razón'.

Apadrinado por Leopoldo Eulogio Palacios, en 1962 ocupó mediante oposición la cátedra de Lógica de la Universitat de València, en la que se mantuvo hasta su traslado a Madrid, en 1979, adonde regresó para hacerse con la cátedra en la Complutense.

Durante sus dos décadas en la cátedra de Valencia desarrolló una intensa actividad intelectual. Aquí constituyó el primer Departamento de Lógica y Filosofía de la Ciencia de España. Difundió la filosofía analítica, labor de traducción en la que colaboró con su esposa, Carmen García-Trevijano Forte,



hermana del abogado Antonio García-Trevijano, íntimo colaborador de Rafael Calvo Serer.

Fundó en 1971, junto con el catedrático valenciano Fernando Montero, la revista 'Teorema', un ejemplo de publicación científica en la que participaron numerosos filósofos españoles y extranjeros.

También fue uno de los principales beneficiarios del empuje político que en el tardofranquismo y la transición a la democracia recibió el estudio de la lógica formal, potenciada durante esos años en el bachillerato y la universidad como una alternativa políticamente neutra a una fi-

losofía que, aunque domesticada, siempre es necesariamente más crítica y potencialmente molesta.

Autor de un clásico manual de lógica (Lógica simbólica, 1974) y de numerosos ensayos sobre lógica y filosofía de la ciencia, fue el organizador de importantes congresos de lógica que acercaron a la universidad española a destacados lógicos y filósofos de la ciencia como Strawson, Quine y Davidson.

La obra de Garrido destaca por distintas interpretaciones originales de los procesos de deducción lógica, el análisis de las aportaciones de la cibernética y de los lenguajes formales, así como una teoría de la realidad que combina el materialismo y el realismo crítico, basada en las aportaciones de las ciencias naturales. Interesado en el estudio crítico de la filosofía de tradición española, Manuel Garrido fue, desde 1995, director de la Cátedra Jorge Santayana de la Comunidad de Madrid y responsable de la edición crítica en castellano de las obras de Santayana.